

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif kualitatif yaitu penelitian yang dilakukan untuk mengetahui secara objektif suatu aktifitas dengan tujuan menemukan pengetahuan baru yang sebelumnya belum pernah diketahui.¹

Dalam penelitian ini peneliti mencari data aktual dan akurat secara sistematis dari suatu aktivitas kemudian dideskripsikan secara kualitatif, yaitu menggambarkan objek penelitian dalam lingkungan hidup sesuai hasil pengamatan dan pengkajian dimana hasil yang akan dimunculkan bukan hanya dari modifikasi, tetapi dapat menambah khasanah keilmuan.²

Jenis penelitian yang digunakan adalah deskriptif kualitatif dengan cara menjadi juru kunci yang aktif dengan responden yang dimana peneliti akan mewawancarai dan mengobservasi masyarakat dan aktifitas para karyawan PT. Merbaujaya Indahraya cabang Mowila Estate untuk dapat memahami lebih dalam perihal kontribusi terhadap kesejahteraan ekonomi masyarakat kecamatan mowila menurut perspektif syariah. Sehingga menghasilkan data yang diinginkan dan dapat memenuhi tujuan dari penelitian.

¹Sugiono, *Metodologi Penelitian Kualitatif, Kuantitatif Dan R&D*, (Bandung: Cv Alvabeta, 2006), h. 4

²Neong Muhajir, *Metodologi Penelitian Kualitatif (Cet I, Yogyakarta:t.p., 2000)*, h. 15

Penelitian kualitatif melibatkan pengambilan sampel nonprobabilitas (*nonprobability sampling*) dimana usaha kecil dilakukan untuk menghasilkan sampel yang representatif. Beberapa jenis sampel nonprobabilitas pada umumnya adalah :

- a. *Purposive sampling*, peneliti memilih partisipan secara acak berdasarkan karakter yang unik atau pengalaman, sikap maupun persepsi mereka. Ketika kategori konseptual atau teoritis partisipan berkembang selama proses wawancara. Para peneliti mencari partisipan baru untuk menguji pola yang muncul.
- b. *Snowball sampling*, partisipan menunjukan peneliti kepada peserta lain yang memiliki karakteristik, pengalaman, sikap yang hampir sama atau berbeda dengan mereka.
- c. *Convenience sampling*, para peneliti memilih siapapun individu yang siap sebagai partisipan.³

Pada penelitian ini, peneliti akan melakukan penelitian dengan menggunakan snowball sampling yang dimana, peneliti akan mengobservasi dan mewawancarai masyarakat dan para karyawan PT. Merbaujaya Indahraya Cabang Mowila Estate sehingga peneliti dapat melihat peran sosial ekonomi PT. Merbaujaya Indahraya terhadap kesejahteraan masyarakat kecamatan Mowila dalam perspektif Syariah.

³Nur Indriantoro & Bambang Supomo *Metodologi Penelitian Bisnis* edisi 2 (Yogyakarta: BPFE-yogyakkarta 2016), h. 178

B. Lokasi dan waktu

Penelitian ini mengambil lokasi di kecamatan Mowila pada PT. Merbaujaya Indahraya Cabang Mowila Estate divisi V dan divisi VI, Dalam hal ini peneliti mengambil daerah perkebunan kelapa sawit. Daerah perkebunan kelapa sawit dijadikan peneliti sebagai lokasi penelitian yang dianggap dapat mewakili masyarakat dan para karyawan dalam menggambarkan kontribusi perkebunan kelapa sawit terhadap kesejahteraan sosial ekonomi di tinjau dari perspektif syariah dilokasi tersebut.

Adapun alasan memilih lokasi tersebut adalah :

- a. Lokasi tersebut berada di sekitar kecamatan Mowila di karenakan dekat dengan tempat tinggal penulis untuk itu akan mempermudah peneliti dalam menjalankan proses penelitian.
- b. Dari hasil pengamatan pada perkebunan kelapa sawit di kecamatan Mowila banyak karyawan yang berasal dari daerah itu sendiri. sehingga peneliti akan mudah dalam menentukan/mendapatkan informan sebagai sumber informasi dalam penelitian ini.
- c. Sedangkan waktu penelitian dilakukan selama kurang lebih 1 (Satu) bulan setelah di nyatakan lulus dalam ujian proposal.

C. Sumber Data

Dalam penyusunan proposal, peneliti menggunakan dua jenis data yaitu:

1. Data primer merupakan data yang diperoleh langsung dari lapangan yang berkaitan langsung dengan objek yang diteliti. Dengan cara mengamati atau observasi langsung ke lapangan dan mewawancarai masyarakat dan para

karyawan dimana penelitian tersebut dilakukan yakni berupa hasil observasi dan wawancara langsung dengan karyawan agar dapat diketahui kontribusi PT. Merbaujaya Indahraya cabang Mowila Estate terhadap kesejahteraan sosial ekonomi masyarakat dalam perspektif ekonomi syariah.

2. Data sekunder adalah data yang diperoleh dari dokumen-dokumen yang didapatkan dalam penelitian ini adalah data, foto-foto, video dan buku-buku literatur yang berkaitan dengan pembahasan masalah yaitu buku Ikhwan Abidin Basri dengan judul Islam dan pembangunan ekonomi, buku Sugiono dengan judul memahami penelitian kualitatif dan masih banyak lagi buku lainnya. sehingga dapat diketahui hasil kontribusi ekonomi PT. Merbau Indah Jaya Raya dalam perspektif ekonomi syariah di kecamatan mowila.

D. Teknik Analisis Data

Analisis data menurut Bogdan V dalam buku Sugiono adalah proses mencari dan menyusun data secara sistematis yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan dan dokumentasi dengan cara mengorganisasikan data kedalam kategori,menjabarkan kedalam unit-unit melakukan sintesa, menyusun dengan pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain.⁴

Tehnik analisis data merupakan usaha untuk menyusun secara sistematis dan rasional berbagai data yang telah terkumpul baik dari hasil observasi, wawancara, maupun dokumentasi. Adapun tehnik analisa data yang digunakan adalah sebagai berikut :

⁴Sugiono, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Bandung:Alphabeta), 2005, h. 45

1. Reduksi data (*data reduction*), mereduksi data artinya merangkum, memilih, hal-hal pokok, memfokuskan pada hal-hal penting, dicari tema dan polanya. Sehingga data yang telah direduksi akan menunjukkan gambaran yang jelas dan mempermudah peneliti.
2. Penyajian data (*data display*), dilakukan penelaahan pada seluruh data yanada dari berbagai sumber yaitu wawancara, observasi, maupun data dokumentasi yang telah diperoleh untuk menjadi acuan dalam melakukan analisis dalam bentuk uraian singkat, bagan bangunan antar kategori *flowchart* dan sejenisnya.
3. *Conclusion drawing/verifikasi* merupakan penarikan kesimpulan dan verifikasi. Kesimpulan awal, didukung oleh bukti-bukti yang kuat mendukung pada tahap pengumpulan data berikutnya. Tetapi apabila kesimpulan yang dikemukakan pada tahap awal, didukung oleh bukti-bukti yang valid dan konsisten mengumpulkan data makakesimpulan yang dikemukakan merupakan kesimpulan yang kredibel.⁵

E. Teknik Pengumpulan Data

Untuk mengumpulkan data dalam penelitian ini digunakan teknik *field research* yakni mengumpulkan data langsung dari lapangan. Pada metode ini, peneliti menggunakan cara sebagai berikut:

- a) *Observasi*, yaitu mengadakan pengamatan secara seksama terhadap kondisi yang diteliti secara langsung dilapangan. Peneliti akan mengamati kontribusi apa yang di berikan PT. Merbaujaya Indahray cabang Mowila Estate terhadap

⁵Sugiono, *ibid*, h. 190

kesejahteraan masyarakat apakah sudah sesuai dengan perspekti syariah atau tidak.

- b) *Interview* (wawancara), yaitu suatu metode yang digunakan untuk mengadakan tanya jawab yang selanjutnya dikembangkan melalui diskusi secara langsung. Peneliti akan mewawancarai masyarakat dan para karyawan dengan metode *snowball sampling* dan peneliti menggunakan teknik wawancara non struktur kepada para karyawan agar lebih memudahkan peneliti untuk mendapatkan informasi.

